

GUÍA DE ACCIÓN

DÍA DE LOS PADRES: TERCER DOMINGO DE JUNIO

Tomen en cuenta que las páginas digitales mencionadas en esta Guía para la Acción están en inglés, sin embargo muchos de los recursos están en inglés y español.

INTRODUCCIÓN

Aunque el Día de los Padres no se observa litúrgicamente, es un tiempo apropiado para subrayar la función esencial de los padres en la vida de la familia y en la construcción de una cultura de la vida. También es una oportunidad para resaltar la paternidad espiritual, que todos los hombres están llamados a abrazar.

Se proporcionan pasos sencillos, intercesiones de muestra, notas homiléticas y una actividad que ayudará a su parroquia a celebrar y rezar por los padres de la comunidad. No duden en adaptar los siguientes recursos a las necesidades específicas de su parroquia o ministerio.

La paternidad tiene sus orígenes en Dios, que decidió revelarse ante nosotros como Padre Dios enviando a su único Hijo para salvarnos. Por lo tanto, los padres tienen una función exclusiva y especial "revelando y reviviendo en la tierra la misma paternidad de Dios" (*Familiaris consortio* 25). En verdad la función de un padre "es de una importancia única e insustituible" (*FC* 25).

Aunque la sociedad cada vez más les dice a los padres que no deberían tener voz ni voto en la vida de sus hijos antes del nacimiento y no reconoce y no reconoce el papel dinámico y crucialmente importante de la paternidad, es una realidad tanto biológica como espiritual. San Juan Pablo II dijo que los padres están llamados a exhibir una "generosa responsabilidad por la vida concebida junto al corazón de la madre" (*FC* 25). A ellos se les encomienda la protección y la defensa de la madre y del niño para, de esta manera, proteger la santidad de la vida humana. Sin embargo, las investigaciones siguen demostrando que las principales razones por las que las mujeres recurren al aborto son la falta de apoyo del padre del niño y los problemas financieros, que sólo se ven agravados por la ausencia del padre.

La comunidad eclesial necesita apoyar y animar a los hombres a seguir el ejemplo de san José, y aceptar gozosamente su función de padres. Incluso si un hombre no es padre, sigue siendo llamado a la paternidad espiritual: una paternidad que fomenta la relación de los demás con Dios, protegiéndolos del mal y proporcionando un ejemplo del amor de Cristo.

San José fue llamado a ser padre práctico y espiritual de forma imprevista en medio de circunstancias extremadamente confusas y difíciles. A pesar de los muchos obstáculos, san José escogió ser fiel. Dio la bienvenida a la vida, ofreciendo cuidado y protección a María y a Jesús. Rezamos para que cada hombre que va a ser padre encuentre el valor en el ejemplo de San José y ofrezca un apoyo amoroso y de afirmación de la vida a la madre de su hijo.

Pueden encontrar recursos mencionados en esta guía de acción en [respectlife.org/action-guides](https://www.respectlife.org/action-guides), a menos que se indique algo distinto.